

## Journee internationale des droits de l'Homme

Chers journalistes, distingués invités, amis et membres de l'Observatoire congolais des droits de l'Homme en vos rangs, grades et qualités toute préséance respectée.

S'il y a des moments qui marquent notre attachement aux droits de l'homme, celui-ci en fait partie.

L'occasion qui nous réunit ce jour n'est autre que la célébration de la journée internationale des droits de l'Homme, célébrée le 10 décembre de chaque année à travers le monde.

Ce jour 10 décembre, commémore l'adoption de la Déclaration universelle des droits de l'Homme et qui aujourd'hui marque son 76eme anniversaire.

On en dira pas assez ! Les droits de l'homme sont des prérogatives inhérentes à la personne humaine et exige une observance totale sans entrave.

Pour cette année, cette journée est célébrée sous le thème : **Nos droits, notre avenir, maintenant.**

Ce thème qui n'est pas pris au hasard, nous rappelle que les droits de l'homme permettent de construire l'avenir, maintenant. Et Lorsqu'un droit est remis en cause, qu'il soit d'ordre économique, social, civique, culturel ou politique, ce sont tous les droits qui sont remis en cause et par-dessus tout notre avenir.

Les droits humains nous concernent tous et toutes, en raison de la place centrale qu'ils occupent dans nos vies.

Il s'agit de nous et de nos vies, de nos besoins, nos envies et nos craintes, nos espoirs pour le présent et l'avenir. Ils sont le fil conducteur qui nous lie pour favoriser la paix et la stabilité.

En termes notre avenir repose sur nos droits. Il n'y a pas d'avenir dans un monde où les droits de l'Homme sont bafoués.

Les programmes de développement et autres doivent prendre en compte les droits humains.

Les droits humains donnent aux individus et aux communautés les moyens de construire un avenir meilleur.

Aujourd'hui 76 ans après l'adoption de la DUDH, que pouvons-nous dire du bilan en termes de respect et jouissance des droits et libertés fondamentales ?

Pour l'Observatoire Congolais des Droits de l'Homme qui fête ses 30 ans d'existence, le bilan en termes de respect des droits humains reste préoccupant et nécessite de la part des pouvoirs publics des efforts considérables.

Il est vrai que les pouvoirs publics ont pris quelques initiatives salutaires avec notamment la préparation des textes visant à renforcer le cadre juridique dans le domaine de l'environnement et la biodiversité, la construction des bâtiments qui serviront de lieu de détention pour les personnes privées de libertés, la formation des agents de l'ordre aux droits humains, la mise sur pied d'une opération mixte visant à lutter contre la grand banditisme, mais, mais, les efforts doivent encore être faits pour effectuer un sursaut national et atteindre l'idéal des droits humains.

Il y a aujourd'hui des secteurs dans lesquels l'index des organisations de la société civile est posé : Index posé sur l'espace civique qui se rétrécit, sur l'absence de tout cadre juridique de protection des DDH, sur la mise en veilleuse de la liberté de manifestation, sur les restrictions de la liberté d'opinion, le non-respect du jeu démocratique etc. Et dans presque tous les secteurs (éducation, emploi, santé, eau, électricité etc.) les voix s'élèvent !

**Chers tous,**

En cette Journée importante, nous sommes face à une dure réalité car les droits humains sont mis à mal. Et l'OCDH par ce message, voudrait rappeler que les organisations de défense des droits humains ne devraient pas être confondues au partis politiques ni être perçues comme ennemis ou acteurs malveillants, mais comme des partenaires incontournables.

**En défendant les droits humains, nous prévenons les violations avant qu'elles ne soient commises ; En protégeant les droits humains, nous préservons notre avenir ; En favorisant les droits humains, nous construisons un monde plus juste.**

Avec ce message de circonstance, nous espérons **inciter** chacun à reconnaître l'importance et la pertinence des droits de humains, **changer les perceptions** en luttant contre les stéréotypes négatifs et les idées fausses, et **mobiliser** pour revigorer un mouvement mondial en faveur des droits humains.

Le respect des droits de l'Homme est une condition indispensable d'un progrès soutenu et l'approche basée sur les droits devrait occuper une place de choix dans la recherche de solution.

Ainsi, protégeons, défendons et préservons les droits humains, pour toutes et tous

**Je vous remercie !**